

学校だより

# 南小っ子

令和元年度 No.11

糸魚川市立南能生小学校

令和2年1月24日

児童数25名

電話 568-2011

文責 校長 金子 浩子

## 新しい年をむかえました 今年もよろしく申し上げます

令和になって、初めてのお正月でした。皆様は、どのように新しい年を迎えられたでしょうか。本年も、皆様にとってよい年になりますよう祈念申し上げます。

大寒も過ぎ1月末なのに、今年は雪のない暖冬ですね。生活する上で雪が少ないことは便利ですが、雪が降らないと各方面で支障をきたしている方々もいらっしゃるでしょう。やはり、ある程度は降ってほしいと願うこの頃です。青々としたグラウンドですが、予定通り「上南ふれ愛キャンドルまつり」は行われるそうです。南小ファイヤーと合わせ、皆様のご来校をお待ちしています。

さて、3学期の授業日数は51日と短いのですが、1年を締めくくり次年度につなげる大切な学期です。スキー教室や南小ファイヤーなど、季節を生かし保護者・地域の方とつくる行事や、卒業式への準備など感謝の気持ちを表す活動と、多くの教育活動を予定しています。

3学期始業式では、子どもたちから「漢字や計算をがんばる」「南小ファイヤーの準備や接客をがんばる」「スキーをがんばる」という抱負が聞かれました。6年生は中学生に向けて準備の学期でもあります。各自の目標に向かって努力してほしいと思います。私からは「みんなの『汗と涙と笑顔』を集めよう」と話をしました。「汗は頑張らないとかけないもの、涙は心があるから出てくるもの、うれし涙・悔し涙も成長につながることで、そしてその先に笑顔があること」を話しました。

短い学期ですが、子どもたちが学びに没頭し1年間のまとめを行うよう日々の授業の充実を図るとともに、友達同士のつながりを深くし安心して活動できるよう、指導を進めてまいります。本年も、当校の教育活動にご理解ご協力の程、よろしくお願い申し上げます。



## 校内書き初め会を行いました

9日（木）に校内書き初め会を行いました。全校の子どもたちが体育館に一同に会しての書き初めです。1・2年生は体育館に机・椅子を持ち込み、3～6年生は席書で、行いました。



体育館なのでとても寒いのですが、集中した雰囲気の中では寒さも感じません。ピンと張りつめた空気が、静かな心地よい緊張感を生み出し、さらに「いい字を書こう」という雰囲気ができていました。1・2年生は硬筆で、3～6年生は毛筆で、課題の文字を書きました。会場に流れる「春の海」は新春の感を強くし、子どもたちは一筆一筆、真剣に鉛筆や筆を進めていました。冬休みには、ご家庭でも練習をさせていただき、ありがとうございました。「おうちでたくさん練習した」「家族に教えてもらった」と、自信をもって臨む姿が見られました。

集中して取り組み、よい作品が多々見られた書き初め会となりました。



## チャレンジ大成功！長縄跳びコンテスト

17日（金）長縄跳びコンテストが行われました。レインボー班の青赤が1チーム、黄白が1チームとなって、4分間に何回跳べるか、自分たちの目標に挑戦です。12月練習を始めた当初は、青赤チームは83回、黄白チームは149回の跳躍回数であったことから、青赤チームは150回を、黄白チームは250回を目標に設定しました。



その後、3学期に入っても子どもたちは毎日昼休みに練習を繰り返しました。

練習の途中「〇〇さんが、連続して跳べるようになったよ」という嬉しい報告も聞かれました。正に「汗と涙」です。

前日、青赤チームは300回を越えることができたため、当日目標を300回に修正しました。

そして当日、まず嬉しいことは「応援団」の来校です。先月の学校だよりを見て、伊藤昭一さん・伊藤和



夫さんが駆けつけてくださいました。温かいお心遣いが嬉しい限りです。

その応援団の前で、チャレンジの4分間が始まりました。声を掛けたり背中を押し  
たりしながら、チームで協力して目標を達成しようと、子どもたちの意気込みが伝わってきます。



その結果、青赤チーム351回、黄白チーム272回と、目標を大きく上回ることができました。みんなの頑張りやチームワークが、2つめの「嬉しい限り」です。これも「汗と涙」そして「笑顔」です。

お二人の伊藤さんから「みんなの頑なりに元気

をもらった」「オリンピックや駅伝のアスリートのように、1秒1回を削り出した」というお褒めの言葉をいただき、子どもたちも満足の表情でした。一人ひとりの成長や協力が見られた長縄跳びコンクールとなりました。

## 不審者対応 避難訓練

15日(水)に、不審者対応の避難訓練を行いました。2時間目の授業中、校内に不審者が入った想定で、子どもたちは教員の指示に従って有事を知らせたり避難したりし、知らせを受けた教職員は、子どもたちの安全確保へ不審者に対峙したり外部と連絡を取ったりし、真剣に訓練を行いました。

当日は、藤崎駐在所長の枯芝さんが不審者役となって、3・4年生教室へ侵入。教職員も子どもたちも、安全を確保するために、適切な行動をとることができました。また事前に、教職員は榎駐在所長の山田さんからさすまたの使



い方や対峙の仕方などを指導いただきました。その成果で、不審者役をしっかりと取り押さえることができました。

その後、全校児童が集合し、榎駐在所所長さんからお話を聞きました。「不審者役 of 服装の特徴は・」との質問に、3・4年生と担任が記憶をたどりました。「右手にグローブのような手袋」と確かな記憶もあれば、「あれっ?そんな色だったかな?」と、記憶があいまいなところも見



られました。複数の方がいれば、分担して覚えておくとなかな情報になると教えていただきました。

現実では起こってほしくないですが、訓練は真剣に、有事に対し備えができました。

## 税金のことを学習した 租税教室開催 1月16日

5・6年生は今年、社会科で公民分野を学習しています。その中には税金の学習もあります。そこで、糸魚川法人会の方が外部講師として税金のことを教えてくださいました。当校の担当者は、青年部の齋藤浩さんをメインティチャーに、滝澤さん、橋立さんも加わった能生地域の方々です。

「君たちが座っている机や椅子はいくら？」からスタートし、「税金でつくられ



ているもの」「いないもの」に、建物や橋、救急車などの絵を分ける活動をしました。その後、DVDを見て「もし、税金がなかったら」を学習しました。道路や橋、ゴミ収集や消防・救急車など私たちの身の回りの様々なことが、税金で成り立っていることが分かりました。子どもたちの日常生活では、あまり税金のことは意識しませんが、

今回の学習で、分かりやすく税金の重要性を学びました。齋藤さんをはじめ外部講師の皆様、ありがとうございました。



### 2月の主な予定

- 1日(土) 南小ファイヤー
- 3日(月) 振替休業日
- 7日(金) 能生中学校入学説明会
- 13日(木) 新1年生 移行学級
- 18日(火) 全校漢字テスト
- 19日(水) スキー教室予備日
- 21日(金) PTA 役員会
- 25日(火) 全校算数テスト
- 25日 ~ 卒業おめでとう週間
- 28日(金) 学習参観・PTA 全体会  
学級懇談会

### 3月の主な予定

- 5日(木) 第3回学校運営協議会
- 9日(月) 朝読書 読み聞かせ最終
- 11日(水) 委員会活動最終
- 12日(木) 地区子ども会
- 13日(金) 卒業式練習開始
- 18日(水) 卒業式予行練習
- 23日(月) 第3学期終業式
- 24日(火) 第58回卒業証書授与式
- 25日(水) ~ 学年末休業
- 26日(水) 離任式
- 27日(木) PTA 会計監査

